

EL TIEMPO

AÑO XX.

NUM. 6.259

MURCIA

Viernes 5 de Agosto de 1927

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

IMPRESIONES Y RECUERDOS

XII
(FINAL)

Internándonos más hacia el corazón de la región sedera de la Italia septentrional, hemos llegado hasta las estribaciones de los Alpes Julianos entre los cuales y los Alpes Carnícos nace la rica y caudalosa vena del Isonzo. El río corre impetuoso y turbulento fecundando las llanuras de la Gorizia, se divide en dos brazos cerca de la antigua Aquileya, y va por fin a morir en las azules aguas del golfo de Trieste.

Estamos en Udine, la *Utina* de los antiguos, la vieja y curada villa capital de la provincia del Friuli presidida por el castillo situado en la colina que, según se dice, Attila hizo elevar para presenciar desde allí el incendio de Aquileya.

El aviso de nuestro viaje ha llegado tarde; pero en la Delegación aparece la presencia de un agente español, la hospitalidad y la cortesía toman cuerpo en la honorable persona del Comendador Domenico Rubini propugnador y verbo de los intereses agrarios y sericícolas del Friuli. Cuando el Comendador se presenta a nosotros, al fin de nuestra comida, ofrece excusas por la demora, ya hubo funcionado su teléfono poniendo en aviso a todos los establecimientos que debían ser visitados por nosotros; y cómodamente instalados en la *maquina*, marchamos velosamente a Cividale.

En las afueras de la antigua *Foium Julium*, rodeado de un extenso campo de moreras y viñedos, se levanta el sólido y severo edificio del *Essiccatoio cooperativo bozzoli*. Con los de Udine, Latisana, Spilimbergo, Mortegliano, Palmanova, Gemona, Artegna y otros, representan estos establecimientos la potente fuerza del principio cooperativo en la defensa del interés común. La idea de la Unión para el ahogado y para la venta del *bozzolo* nació en el año 1916; ya Cattedra ambulante habrá realizado el milagro. Al principio, como en todas partes, frialdad, resistencia pasiva, incompreensión, en suma; pero el triunfo fue grande y definitivo y toda la provincia del Friuli se decidió, por fin, a sindicarse y a garantizar en masa sus intereses.

Lo primero que se advierte es la simplicidad tanto en los principios técnicos como en el funcionamiento práctico. Aquellos son: el ahogado, sin *ahogos ni aprietos*; la conservación de los *bozzolos* en excelentes condiciones; la venta en común a precios remuneratorios, el económico servicio de las *anticipazioni*.

Los modos de funcionar consisten en el uso en proporción de las acciones poseídas, en un minucioso y selectivo recibimiento de la mercancía: en un anticipo inmediato no excedente de las dos terceras partes del corriente precio; en una cuidadosa conservación y en una facultad amplísima del *consiglio* para realizar las ventas.

Las grandes naves, la moderna maquinaria movida por la electricidad, la limpieza y la ventilación, severamente observadas dan al *Essiccatoio* un aspecto altamente atraente y simpático; y las operaciones de la *consegna*, de a *pesatura*, del *apparecchi* donde interviene mucho la delicadeza de la mano femenina, se realizan en un ambiente salubre de colmena exento de estridencias y excitantes ruidos.

Nos reunimos con el Comendador y el inteligentísimo Director del Esta-

blecimiento en la Sala de consejos, nos entregan memorias y planos, estatutos y reglamentos, sin ocultar de talle alguno de su organización, en que se proclama el siguiente lema: *Caminare progredisse, perfezionare, manteneri sempre fedeli allo spirito cooperativo.*

Un alambre lo quiebra la débil mano de un niño, pero ese mismo alambre unido a un centenar o a un millar de ellos formará el cable que sostiene la jaula donde el minero descende a las entrañas de la tierra, o que sujeta la embarcación al muelle en los arrastres de la furiosa tempestad, no lo olvidemos.

Por la cooperación y por la unión de los intereses sericícolas y agrarios brinda el Comendador, y además por la *Spagna e vostro Ré*; y con la mano asada en el saudo fascista a la romana, escucha el brindis de cordial correspondencia que pronuncia el *capo* de nuestra *missione*. Y yo que fervorosamente estoy compartiendo dos senosillos y puros sentimientos de confraternidad, veo con un poco de estupor que no hay otro remedio que ingerir a las cuatro de la tarde y en plena digestión, el ambarino contenido de una copa de oloroso vermouth.

Regresamos a Udine donde visitamos el *Essiccatoio* de la ciudad que ofrece las mismas características que el de Cividale. Pasamos a conocer el Instituto agrícola donde precisamente a aquella hora se trabaja en un proyecto de unificación de funcionamiento de los *Essiccatoi*; y visitamos, después, la Estación química-agraria experimental, donde Doctores de ambos sexos trabajan intensamente haciendo aplicables los experimentos de la ciencia a los cultivos de la tierra. Después de conocer sus cátedras y laboratorios, ascendemos a la torreta central del edificio desde donde se domina el espacioso y feo valle en que se asienta la villa y la carente ciudad de Cividale. Los Alpes al fondo, con la blanca toca de sus perpetuas nieves; y tendido sobre la tierra, el inmenso manto de seda, luciendo todas las tonalidades del color verde que se oscurecen y se añelpan en las honduras y valles de la vecina región de la Gorizia.

Es admirable,—les decimos a nuestros acompañantes—es admirable la intensidad y el adelanto que dais a vuestros cultivos y a vuestra producción agrícola, laborando lo mismo los umbrosos valles que las montañas tutelares. Es admirable, sencillamente portentoso, que en tan escaso tiempo como el que ha transcurrido desde la Gran guerra, vuestra sociedad haya curado las llagas de la tierra y la haya puesto en condiciones de abrir los tesoros de su fecundidad. ¿Es aquí donde se libraron las batallas del Isonzo durante dos largos años de empujones sangrientos y tremorosos? ¿Es aquí donde se profanó el suelo con la construcción de trincheras y alambradas, lobras y rastrillos; donde la dinamita y los gases deletéreos emponzoñaron el aire; donde tantas, adverbs y bloques corraban las trochas y vertientes, y los alambres de púas se entrecaban a troncos y malezas, en asechanza mortífera, haciendo de cada resaca un disparadero y de cada espesura un revellín?

Y nos responden: Sí; por aquí pasó la ola devastadora cuando roto por siete puntos el frente en la duodécima batalla del Isonzo, se impuso la

retirada al siniestro y sordo tableteo de los cañones; pero nunca perdimos nuestra fe; y por que la pudimos conservar, nuestros pueblos y aldeas se reconstruyeron rápidamente, limpios y alegres, y nuestras escuelas y fábricas volvieron a funcionar. Vosotros, los españoles, no habéis padecido la guerra y además sois más ricos; tensis carbones y metales y otros bienes, además del de la tierra. Italia es pobre y tiene que intensificar la producción de su única riqueza, la agricultura. Y para ello, estamos en pie; y queremos ser y ansiamos ostentar en el mundo una significación activa y militante.

En tal momento un ruido lejano, ténue al principio, ensordecedor después, turba la serenidad de los aires. Majestuosamente cruza el espacio una cuadrilla de aeroplanos de guerra. Entonces recuerdo que solo la casa Isotta está construyendo un millar de motores de aviación militar; entonces recuerdo también unas recientes palabras del *Duce*. A simple vista se distinguen las ruedas que parecen garras, las alas tendidas y valientes, los nervios de acero, las ametralladoras que semejan picos de aves de presa dispuestas a realizar hazañas de gigante cestería en la región soberana de las águilas...

Para fin de la jornada nos hemos trasladado a la Graña de Rubini en los límites del Friuli y la Gorizia. Es una finca modelo en cuyos caseríos se practica de modo ejemplar la crianza del gusano de seda. Allí están, en las andanadas de las amplias cámaras, sanos y turgentes, próximos a *embojar*, esos *bacos* medio italianos medio austriacos, hermanos de nuestros gusanos *panochos* ensayan, do la ascensión por las pajas de trigo y preparándose a la construcción de la primorosa y rica mortaja: la familia campesina, las mujeres, los niños y los perros, los rodean y los guardan amorosamente como en los hogares sederos de nuestra huerta.

Revisamos las plantaciones de moreras y de los demás cultivos; oramos en la Santa *Capella* de la pequeña Iglesia; probamos, recién cogidas de los árboles y sobre el fresco recipiente de las propias hojas, cerezas de exquisita carne azucarada y sabrosa, y cuando reposando a la sombra de los añosos pynsapos del parque, disirutamos unos minutos de paisajes y descañso, grita el Comendador, con voz tonante: *Angelo!*

Angelo, que es el capataz de la finca, fornido moquetón digno de servir de modelo a Miguel Ángel para una estatua de Apolo, acude *súbito*. A una señal del *domino*, *Angelo* se presenta de nuevo causando mi terror. Lo que *Angelo* conduce sobre las palmas de las manos es una gran bandeja con botellas y copas de vino.

Es de la finca—dice el Comendador Rubini:—es dulce como el *Idrisma Oristi* y suave como el de *Castiglione*. Hay que beberlo *per la vostra* e *per la mia patria*.

Alzo mi copa, cierro los ojos, me encomiendo a la Santa *Madonna*, y yo, abstemio en edernido, de un solo trago ofrezco la segunda libación de la tarde por la salud de la Italia inmortal y de la amada España.

Nuestro viaje oficial ha alcanzado su término. El querido Ingeniero Director de nuestra Sericícola González Marin, vuelve a Padua para proseguir observaciones y estudios. Matous, el agrarista y culto Secretario, Doctor en Letras por la Universidad de Pisa, inapreciable *ciccone* en Italia, tiene que regresar inmediatamente a Barcelona. ¿Cómo no aceptar el regreso a España que me brindan, en su compañía amable, los señores Bernades

y Vilumars, pasando por Suiza y por París?

Y una tarde hermosa el fin de Junio, después de saludar otra vez las inolvidables riberas del lago de Como, por la lintera de Chiasso y a través del túnel de San Gottardo, me hallé, casi de *improvviso*, por la velocidad vertiginosa del tren eléctrico, en esa Aroaldia feliz de la Suiza en que la mano del hombre ha domesticado a la Naturaleza: hasta en las más rebeldes picachos, en que las nieves, heridas por el sol, centellean en las gigantes cimas como vellones flameantes, y en que los barcos que navegan por los legos azules parecen insectos que resbalan sobre la superficie de un limpio cristal.

Pasando de la Suiza italiana a la teutónica presencié desde las alturas del Hotel Dolder, cómo en un atardecer de sublime poesía, la ciudad de Zurich bajo el reflejo de sus hielos, erguida junto al lago, seicalaba su frente con una diadema de finas agujas góticas. Y vagué por las viejas calles de Lucerna, y vi su León, símbolo de fuerza y lealtad, entallado en la viva roca; y amanece frente al monte Piatus cuyos hieleros parecían festones de nubes dibujadas en la profundaidad transparente y luminosa del aire.

Luego, a París. ¿Cómo estará París—me preguntaba mientras el tren corría por las tierras resacasadas de Alsacia y de Lorena—después de la Gran Guerra? Yo recuerdo el París del año 19. Era entonces la *villa alegre y confiada* que no presentaba la inminencia del choque. Era la explosión frenética del reír y del gozar; y los taponazos del áureo y espumoso vino, seguían haciendo salvas al recuerdo de la Revolución y de la Enciclopedia, mientras erguía su cuello el gallo francés y el desfile brillante de lococeros y dragones en la revista de Logonamps. tranquilizaba a la República.

Al ver ahora a París, (será quizás prejuicio) le encuentro grave, triste todavía.

En las frondas de los Campos Eliseos, en las encrucijadas del Bosque, en el jardín de Luxemburgo, en las alturas de Montmatre, hasta en el alegre y aristocrático restaurant de *Armanville*, me ha parecido ver flotar adn gases y velos, tocas y crespones, azabaches y ébanos de gala fúnebre. Me figuro que París, no obstante la victoria, conserva todavía el gesto de angustia que causaba el estridor de los *sappelines* y no se ha re puesto del estuerzo colosal y glorioso de los soldados libertadores del Marne.

Mas por encima de las visiones tristes, siempre flotará el verdadero espíritu de Francia, no de la Francia de los *cabarets* y del canotín, de los jacobinismos insinerosos y de las tritonas de *boulevard*, de los viejos políticos y las instituciones degradadas. Si no la Francia, cuya alma supo hablar al alma de todos los hombres en su propio lenguaje; la Francia de las afeñas vi tudes familiares y sociales, que siguen anidando en las torres de Nuestra Señora, entre oraciones y onseñños; la Francia que cuando se la juzgó caída y moribunda, se levantó dispuesta al sacrificio, con ese gesto de fortaleza en el dolor y en el sufrimiento, que constituye la insuperable elegancia del espíritu.

Vuela el tren Pullman sobre los rai les: Orleans, Tours, Angulema, Burdeos, Hendaya. Luego las montañas vastas, las llanuras castellanas, los campos manchegos, Murcia.

¡Murcia! Poco más de un mes duró la ausencia en que miré otro cielo, traté otras gentes, recordé otras huer

Un suceso espeluznante en Coruña

Se huude estando bañándose una niña de seis años, y perecen al intentar salvarla su hermana y una sirvienta

Otra hermana que presencié el suceso y la madre sufrieron accidentes y están gravísimas

POR TELEGRAFO

Coruña.—En las afueras de la población estaban bañándose la niña de seis años Nieves Puente Arrojo, su hermana Manuela y la sirvienta Josefa Fernandez.

Al poco rato de entrar al agua Nieves perdió el pie y se hundió en el agua entre el espanto de su hermana y criadas quienes se arrojaron en se guida para salvarla.

Todas fueron arrastradas por la corriente y perecieron estando fuertemente agarradas.

Otra hermana de las victimas que presencié el suceso emprendió ve loz carrera y avisó a su madre quienes al ver los cadáveres sufrieron accidentes, siendo gravísimo su estado.

Manuela Puente era una bellísima muchacha de quince años y poseía el título de bachiller.

tas de gusanos y moreras... y ya me espoleaba el anhelo de verla!

El tren se adentra en nuestro valle espléndido.

Aquí mi Cielo, mi Torre, mi Fuen santa, mis moreras, mis gusanos...

EMILIO DIAZ DE RIVERA.

Udine-Cividale-Junio 1927.

Diario de Lorca

¡Paz a los muertos!

El diario de Murcia «La Verdad» llegó al matas a Lorca, nos contaba un artículo que intitulabamos como este mismo que ahora escribo, en donde daba cuenta del deplorable estado en que se encontraba el cementerio de San Cristobal.

Firma el tal artículo «un tal O rresponsable... ¡bueno!

La defensa, señor mío, es muy legítima y en usted está justificada así como me dicen, a la vez de correspondencia de «La Verdad» es usted juez y parte en el asunto que nos ocupa...

Dije que presenciemos cuantos fuimos acompañando el entierro de la señorita María de los Angeles Collado, un espectáculo un poco repugnante; se trataba del desenterramiento de un cadáver para enterrar en el mismo nicho el de la referida señorita.

Presenciamos aquel acto, no por gusto sino como que una de las obras de Misericordia es enterrar a los muertos; fuimos, y nos encontramos con una otra obra que es de la bañilería, cual era la de desenterrar el cadáver de doña Catalina Martínez (q. e. p. d.)

Operación es esta que no deben presenciar los acompañantes al entierro sino los enterradores solamente y menos la de ver desenterrar la osamenta de la doña Catalina.

Esto, le valió al desenterrador una amonestación del concejal jurado del barrio de San Cristobal don Andrés Carmona Agustini, en vista de las protestas del público que presenciaban tan manabro espectáculo.

Lo prohíbe también la Ley de Sanidad que se efectúe esa operación de la manera que la efectuaron, y prohíbe también que estén abiertos esos campamentos que reúnen las condiciones que el de San Cristobal.

Allí no hay lugar para efectuar enterramientos; lo he visto yo; he presenciado varios en el mismo lugar.

¡Ah! y por si no lo sabía usted el Ayuntamiento de Lorca tiene consignadas en sus presupuestos cantidades bastantes para que ningún pobre, hijo de Lorca, sea enterrado sin el ataud.

Yo no digo que se diera el caso que se dió en otra parte con cierto ad

ministrador del cementerio que vendió dos veces un nicho...

Lo que sí digo y para ello no precisa preguntarle nada al Ayuntamiento es que la Junta mixta del Cementerio de San Cristobal desde hace lo menos un año no ha rendido cuentas.

Eso sí lo sabrá usted querido compañero.

Por eso decia yo, lo de que no debían pagar, porque no pagan tributo alguno al municipio ¿Está mos?

Lo malo que tenemos algunos, fuera modestia, es, que sabemos más de lo que nos han enseñado y aunque no nos hayan enseñado los libros lo sabemos...

¡Cosas veredes!..

Y para qué más querido periodista amigo. Hay que escribir teniendo por base, hechos y realidades.

PATRICIO DE SUTULLANA.

Noticias

Ha ingresado en el convento de las Reverendas madres Mercedarias monjas de arriba, la joven Agueda Amorós Miñarro natural de ésta del barrio de San Cristobal.

Para su finca La Carrasquilla ha sañado nuestro querido amigo el procurador de esto tribunales, don Antonio Pernias acompañado de su simpática hija Dolores.

De Aguilas ha regresado don Pablo Campoy García.

Para el campo ha salido un poco mejorado de la enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña Catalina Millán Sastre.

La altura del embalse del Pantano en el día de ayer fué de 34'80 metros

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo el abogado don José María Campoy procedente de Aguilas

Ayer salió de nuevo a la calle el pimpante camión ragadera.

Pedimos a todos los santos que no se rompa y conserve las manos y la debida pericia al conductor y regador

La Bolsa

Por telegrama de la noche

Cotización del día 4	
Interior 4 1/2%	89'96
Amortizable 5 1/2%	92'60
Amortizable 4 1/2%	91'25
Banco de España	650'00
Tabacos	200'00
Francos	23'15
Libras	24'61
Dollars	5'90
Liras	32'06

EL SOL

Agencia de encargos y Transportes

Servicios diarios de domicilio a domicilio en toda España

PASCUAL II. -:- -:- TELÉFONO 181. MURCIA

Para teñir las canas

Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados. No mancha ni quema. Perfume exquisito.

Venta: BAZAR MURCIANO

Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis B A R C E L O N A

El infrascrito, presidente de la Comisión Directiva de los Dispensarios del Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis, tiene el gusto de certificar que de los numerosos ensayos practicados durante años, en los enfermos concurrentes a los mismos, con el producto farmacéutico «Histógeno Llopis», se desprende la alta utilidad del mismo en el tratamiento de dichos enfermos, de manifiesta eficacia en los inapetentes y decaídos.

Barcelona 6 de Noviembre de 1926.—El Presidente, A. PRESTA.

La interesante certificación que publicamos es una prueba fehaciente del alto valor terapéutico del «HISTÓGENO LLOPIS» para el tratamiento y curación de la tuberculosis, anemia, catarros crónicos, neurastenia, etc., y enfermedades consuntivas.

«Histógeno Llopis» está adoptado en los principales Sanatorios, Dispensarios y Clínicas nacionales y extranjeras, DE VENTA EN TODO EL MUNDO

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión.—GARTAGENA
CASA FUNDADA EN 1890

Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrífugas, Serradoras mecánicas, Molinos y trituradores, moledrines de la LUTH & ROSENS, Motores Hijos y marinos, AVANCE para aceites pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las Industrias Mineral y Metalúrgicas.

Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 Caballos

BAZAR MURCIANO

Murcia, Platería, 66 y 68.

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

Sucursal en Cartagena

Calle Mayor, número 33.

CASA GAL

NO MAS PURGAS Supositorios «VICTORIA»

a la glicerina solidificada

Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y desconvulsiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «Victoria» Caja para niño, 1 peseta, adulta, 1'50.

D postario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seiquer

REUMATICOS

Veréis sus desparecer vuestros dolores

Balsamo Victoria

que a base de Mentol, Menta, Alcanfor, Canela y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Este Balsamo Victoria fricciona sobre la parte dolida y reaparce con una bayeta o trapo para conseguir el efecto inmediato.

PRECIO: 2 pesetas. Depositario en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

LICENCIADOS DEL EJERCITO

Más de seis mil plazas, muchas con 3.000 pesetas. Compre la nueva ley y reglamento que acaba de aprobar el Gobierno para todos los que hayan servido desde cinco meses en adelante y los retirados. Formularios, documentos y modo de obtener esos destinos. A 2'50 ejemplar a provincias, acompañando el importe en Giro Postal. Pedidos a la Redacción de LA PATRIA, Ancha de San Bernardo, 73, Madrid.

Suscribiéndose también a LA PATRIA, órgano nacional, recibirá las relaciones de las vacantes y de adjudicación que publica Guerra, y noticia de cómo ha de tramitar sus solicitudes. CINCO pesetas trimestre; pago adelantado.

TALLER DE CONSTRUCCION DE CARROCERIAS

PARA TODA CLASE DE

Automóviles de lujo y Omnibus

PARA VIAJERO

Pronta Construcción y Economía

Daniel Saez de la Ossa P. de las Balsas, MURCIA

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba-Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz; saliendo de Veracruz y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escalas en New-York.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Cádiz para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Cienfuegos, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y Posesiones de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo y Coruña, Gijón, San Sebastián.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New-York y las líneas de Barcelona a Filipinas cuyas salidas no las señala, y se anunciarán cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajeros para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Horario de trenes

Compañía de M. Z. A.

Llegada a la Estación de Murcia Salida de la Estación de Murcia

Mixto de Cartagena, 21'35	Mixto a Madrid, 22'5
Mixto de Madrid, 4,45	Mixto a Cartagena, 7
Correo-expreso de Cartagena, 19,20	Correo-expreso a Valencia-Alicante-Madrid-Barcelona, 19,35
Correo-expreso de Valencia-Alicante-Barcelona-Madrid, 9,40	Correo-expreso a Cartagena, 9,55
Mixto de Cartagena, 13,15	Mixto a Alcázar-Ciudad Real-Sevilla-Huelva, 13,45
Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad Real-Alcázar, 12,30	Mixto a Cartagena (en sus en A-querías a las 15 hora; por Alicante, 12,55
Expreso (rápido) de Cartagena, 9'48	Expreso (rápido) a Valencia-Alicante-Madrid, 10,20
Expreso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid, 19'56	Expreso (rápido) a Cartagena, 20'5
Corto de Cartagena, 9'20	Corto a Alcázarilla (en sus a las 10,20 con el correo de Loros-Baza-Granada), 9,43
Corto de Granada-Baza-Lorca y Alcázarilla, 19,32	Corto a Cartagena, 20
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 20,10	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 2,20
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 23,45	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 5,15

Compañía de Andaluces

Mixto de Alicante-Torrevieja, 10,40
Correo de Alicante-Torrevieja, 19,5

Compañía de Andaluces

Correo a Alicante-Torrevieja, 10,15
Mixto a Alicante-Torrevieja, 18

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recuros y de Paralización de trabajo a causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona, Paseo de Gracia, 2.

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000—Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000
Reserva Estatutaria: Ptas. 1.000.000

Situación y desarrollo de la Compañía

Años	Primas	sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria para eventuales
1876	319,075'54	55,954,44	98,144'26	74,794'76
1886	659,196,14	226,890,77	219,732'05	195,370'79
1896	1.050,530'75	234,730'97	350,178'92	430,804'88
1906	2.002,178'96	645,442'05	667,371'12	821,981'98
1916	6,504,681'45	2,990,671'57	2,288,227'15	1,580,000'—
1926	17,123,491'19	6,285,231'96	6,144,918'85	2,800,000'—

Autorizado por la Inspección de Seguros en 9 de Mayo de 1927
Delegado en Murcia: Agustín Monteverde.—Sta. Teresa 1

ÉLIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIN)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO • INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia-MADRID y principales del mundo.

Notas de cine

«Valle desierto», drama de Willan Fox

Este relato toma lugar en Valle Desierto, Arizona, donde la mayoría de sus habitantes se dedica a la ganadería y el abastecimiento del agua es cuestión de vida o muerte.

Paco West deja a Villa-Octo, don de la suerte le fué adversa y los dados lo dejaron sin un centavo. Se va con «Aguila», su caballo, y poco antes de llegar a Valle Desierto, halla en los arenales a cientos de reses que perecen de sed. Compadecido de los pobres animales, perfora de un tiro la cañería de la Compañía Agraria y todos acuden a calmar la sed.

Mientras tanto, una Comisión de ganaderos visita Geofredo Lordes, gerente de la Compañía, en demanda de que se les venda agua para sus reses. Lordes los recibe con frialdad y les contesta con su mala suerte no le importa y se confirma la sospecha de que la Compañía quiere sacrificar a los ganaderos para comprar más baratas sus tierras.

Unos pasteles en la ventana de la casa de Dean, enemigo de Lordes, tientan a Paco al extremo de no poder resistir. Lo siguen unos perros y con éstos la cocinera y va a parar a la cárcel, donde se entera de que Lordes acusa a Dean de haber roto la tubería.

Lordes, sin embargo, enamorado de Mirta, la hija de Dean, ofrece a la joven la libertad de su padre a cambio de que se case con él; ella lo rechaza indignada.

Después de amarrar al guardia en su celda, Paco se escapa de la cárcel y se da a la fuga.

Mirta sale en busca de su padre que ha sido secuestrado. Sorpréndela en el desierto una tormenta de arena y al caer de su caballo se ve obligada a refugiarse en una choza abandonada, a donde también llega Paco y ella lo recibe a tiros. Tocan a la puerta y él se esconde. Entra Lordes, y al ver a la chica trata de hacer de las suyas, pero West lo impide.

El padre de Mirta es conducido ante el juez. Mirta y Paco, ahora buenos amigos, se presentan en el tribunal, y West se confiesa autor del hecho. Cuando lo van a detener, Paco se da a la fuga y para despistar a sus perseguidores ata al guardia sobre su caballo. Mirta en el deseo de salvar a Paco, sigue a los perseguidores, sin saber que él ya escondido en su propio carro.

En la carrera, se destroza el carro, y Lordes que se había unido a Mirta, intenta una vez más el moletín a la joven. Paco sostiene una fuerte lucha con Lordes, y cuando llegan los ganaderos, a cuya cabeza va Dean, se encuentran que West ha hecho que su enemigo firme un permiso para que ellos puedan usar el agua.

Paco West es nombrado gerente de la Compañía de Abastecimiento de Agua, y Mirta del hogar de ambos.

«A caza de bandidos»

«A caza de bandidos» estrenada recientemente, es una película de

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID

SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6: (Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. Ptas. 200.000.000.
Capital desembolsado. 60.000.000.
Reservas. 11.959.993'75.

Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas

A la vista.	2 1/2 por ciento anual.
Con ocho días de preaviso.	3 » » » » »
A tres meses.	3 1/2 » » » » »
A seis meses.	4 » » » » »
A doce meses o más.	4 1/2 » » » » »

Realiza toda clase de operaciones de Banca

CAJA DE AHORROS: Interés 4 o/o anual

ambiente campero siendo ella una de las características del actor o w-boy Rudy Roosevelt, de cuya adecuada y viril figura y de cuyas condiciones de intérprete, es ya conocido por el público aficionado.

Al citar el nombre y el título de la película es para que los adictos sepan que esta constituye uno de los ejemplos más perfectos del género.

En efecto «A caza de bandidos» reúne todos los elementos y en ella se emplean todos los recursos apropiados destinados a obtener éxito. La acción rápida, recia, se desarrolla en un medio de escenarios naturales.

«El amor de Sonia» por Gloria Swanson

El título de la primera superproducción que terminó actualmente la bellísima Gloria Swanson para los artistas Asociados, se titula «El amor de Sonia».

El argumento de Earl Crowne está basado sobre la popular obra de Max Marcin, «Los ojos de la juventud».

La Swanson interpreta tres papeles muy diferentes en este film.

Albert Packer es el «metteur en scene».

Todos los decorados han sido dibujados por Hugo Ballin, el conocido director artístico.

John Gilbert y Creta Garbo, que después del gran éxito que obtuvieron por su actuación en «El Diablo y la Carne», estuvieron distanciados con motivo de un verdadero romance de amor que ambos representaron fuera de la pantalla, van a reunirse nuevamente en la interpretación de «Anna Karolina», película basada en la famosa novela del conde León Tolstoi. Su director será Edmund Goulding.

King Vidor, el admirable director de «El Gran Desfile», trabaja en estos momentos en «The Crowd» (La Muchedumbre) producción en la que su esposa, conocida en el mundo del arte como Eleanor Boardman, interpretará el principal papel.

Lon Chaney, el prodigioso astro de «The Unholy Three» y de «El Sargento Malacra», trabaja actualmente en «Mockery», para la Metro-Gold

wyn-Mayer, dirigido por Benjamin Christianson, el mismo que dirigió «El Circo del Diablo».

GUTIÉRERZ

Publica esta semana una portada en color del maestro Tovar, y una contraportada de K-Hito. Dibujos de Roberto, Barbero, Hipólito, Núñez, Mihura, López Rubio, Rivero Gil, Yaga, etc., y originales literarios de Blanquita Suarez, Antonio Cañero, Casimiro Ortas, Cesar de Ulloa, don Antonio Robles, W. Fernandez Florez Menda, etc

Su precio, como siempre, es el de treinta centimos.

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble e Idiomas rances. Jabonerías, 14.

BOLETIN RELIGIOSO

Agosto-1927 Este mes consta de 31 días. Consagrado al Corazón de María. Toque de Alba, a las cinco. Toque de Oraciones, a las ocho y media.

Santoral

DIA 5 Nuestra Señora de las Nieves y San Emidgio.

Vela y Alumbrado

Día 5.—En San Nicolás. Las misas y Estación a Jesús Sacramentado, serán aplicadas por la intención de don Antonio María Palarea y Sanchez de Palencia. Día 6.—En Verónicas.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

FLIT BAZAR FIN DE SIGLO

Bastones

Jabas-Malacas, Cerezos, Juncos, Oaña Ebano Roten, Ingleses legítimos, Recibidos últimos modelos. Abaniquería de ENRIQUE RAYNELL.—Platería, 22.

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

Precios del mercado

DIA 4 DE AGOSTO LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 11'0
- Tomates, 6'00
- Bajocas, 40'00
- Pimientos menudos 10'00.
- Pimientos gordos 30'00.
- Chirivías 30'00
- Cebolla seca 4'00
- Ajos secos 37 50
- Melocotones 28'00
- Manzanas 12'50
- Ciruelas 12'50.
- Peros, 12 50
- Pera, 17'00.
- Melones 11'00
- Limonas, 8'00
- Sandías 5 00
- Uva 20'00.
- Calabazas totaneras 6'00.
- Calabazas tiernas, 0'00.
- Pepinos, 0'60
- Cebolla tierna 0'00.
- Berenjenas 0'30
- Echinos, 0'35

PESCADERIA

Precios por kilo:

- Merluza, 6'00.
- Pescadilla, 8 y 4'00
- Mero 5'00
- Reche 4'00
- Calzon 2'00
- Mosola 2'00
- Emperador 1'60
- Pajel 3'00
- Calamares, 0'00
- Jibia 4'00
- Mújol 3'00.
- Magres 2'00
- Salmonetes, 6'00
- Se-dina, 1'60
- Lenguados 0'00
- Gambas 4.
- Almejas 1'20

Se vende Automóvil Amilcar, tipo Sport, Seminuevo a toda prueba 2.800 pesetas. Torre Romo 2.—Tienda.

Organización escolar

Hemos recibido un extenso tratado de «Organización escolar» que ha publicado don Rufino Blanco y Sanchez, profesor de Pedagogía de la Escuela Superior del Magisterio.

Esta nueva obra, que consta de 840 páginas en octavo, es verdaderamente fundamental por su preparación bibliográfica y por el aporte de una autoridad sobre las materias tratadas.

La parte doctrinal ha sido avalorada con mas de mil notas bibliográficas distribuidas en el texto al final de cada capítulo, con un copioso Apéndice complementario en las páginas 451-58, y un índice de autores, cuyos artículos pasan también del mil.

Este volumen es el cuarto de la Enciclopedia Pedagógica que está publicando el señor Blanco.

Precio del ejemplar en rústica 8,50 pesetas.

Hospital Reina Victoria

Hora de consultas

Medicina general, Dr. don María Cánovas, lunes, miércoles y viernes a las 10.

Cirugía general Dr. don Ramón Sanchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.

Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sanchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Pérez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Alfonso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sanchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.

Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Angel Cremades, martes, jueves y Sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seiquer, todos los días a las 11.

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandres, lunes, miércoles y viernes a las 11.

Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia, los jueves a las 8 de la tarde.

1.000 pesetas para un artículo periodístico

En cumplimiento de lo prevenido en el Real decreto de 8 de febrero de 1929, la Cámara Oficial del Libro, de Madrid, anuncia a concurso la adjudicación de un premio de 1.000 pesetas al artículo periodístico que se publique en idioma español y reúna mayores méritos como estímulo de amor al libro o como medio de difundir la

cultura», bajo las condiciones siguientes:

Primera. Podrán aspirar al premio los trabajos de escritores nacionales, publicados desde el 16 de septiembre de 1926 al 15 de septiembre de 1927, en idioma español y en un periódico español o revista editados en cualquier localidad española.

Segunda. Los trabajos, que no podrán pasar de tres por autor, se enviará al presidente de la Cámara Oficial del Libro de Madrid, recordados y pegados en una o varias hojas de papel tamaño comercial (27 por 21 centímetros), para facilitar el cometido del Jurado, y bajo sobre, con el lema que reproducirá en cabeza de cada pliego; en sobre aparte cerrado y con el mismo lema deberá consignarse el nombre del autor, el título del artículo o artículos remitidos y el del periódico donde se haya publicado.

Tercera. Un Jurado, compuesto de personas competentes, cuyos nombres no se darán a conocer hasta después de la emisión del fallo, procederá al examen y calificación de los trabajos presentados.

Cuarta. El Jurado podrá acordar libremente la forma en que ha de adjudicarse el premio y declarar desierto el concurso, si no hallara mérito suficiente en ninguno de los artículos presentados; en este caso la Cámara destinará el importe del premio a algún fin cultural o benéfico relacionado con la Fiesta del Libro.

Quinta. Adjudicado, en su caso, el premio, su entrega se veñtificará en un acto público, que tendrá lugar el día 7 de octubre próximo, en nombre moración del natalicio de Cervantes.

Sexta. Tanto el artículo premiado como los demás que se presenten al concurso podrá ser publicado y difundido por la Cámara en la forma que estime conveniente.

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm 21

Enfermedades del pecho

Dr. José Carrillo Lozano. Lunes, miércoles y viernes de 4 a 1

Garganta, nariz y oídos

Dr. Angel Martín Fernández. Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños

Dr. Amalio F. Delgado de la Peña. Martes, jueves y sábados, de 3 a 4.

Cirugía General

Dr. Francisco Montijano Buendía. Martes, jueves y sábados, de 4 a 5.

Enfermera visitadora

Señorita Fuensanta Escalante. Nota importante.—Este Dispensario es exclusivamente gratuito para nuestros pobres, suministrando en él las Medicinas necesarias para su tratamientos tuberculosos.

Artículos para viaje

Sacos de mano, Maletas y cofres en el Bazar Murciano

DR. ANTONIO HERNANDEZ-RUB

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta de Cirujía: de 12 a 2

—¿Qué quieres que te explique? La situación es de las menos comprometidas. Anunciata venía a Francia para casarse con el hijo de Leuillant. Anunciata se ha salvado milagrosamente del naufragio del «Marsouin». Anunciata se casa hoy con su prometido, y he ahí todo.

—Razonas sabiamente; nada hay más natural y sencillo.

—¿Y tú, Morales?

—Como lo ves, también me he salvado. ¿Me creías pasto de los peces, verdad?

—Si.

—¿Has derramado algunas lágrimas por mí?

—Un poco.

—Comprendo que no hayas sido muchos; te nias tantas cosas en que pensar, que apenas te habrías quedado tiempo para acordarte de este pobre diablo de Morales; pero te lo perdono. Ahora, ¿qué piensas hacer de mí?

—Por ahora nada sé; espero que dentro de poco lograré introducirte en esta casa.

—Procura hacerte entrar de administrador; pues desempeñaría con gusto ese cargo.

—Te creo; pero te quiero demasiado para exponerte a ser ahorcado. Te buscaré un empleo en que trabajes poco y ganes mucho; déjalo por mi cuenta que todo se arreglará.

—En ti confío, hermana Anunciata.

—¿Supongo que tendrás dinero?

—Pobre de mí! Si lo tuviera, no me verías aquí y en este estado. Recuérdame que cuando las olas barrieron la cubierta del «Marsouin» yo estaba dispuesto a saltar al agua con mi cota de corcha, mi jaula, y en ella el barril que encerraba mi fortuna. Debíamos salvarnos o perecer juntos. Pues no fué así. Navegamos mucho tiempo a capricho de las olas; me creía perdido sin remedio, cuando divisé la tierra a corta distancia, y esto me reanimó. Me eché a nadar con nuevo vigor, porque veía el puerto de salvación; pero cuando me faltaban pocas brazas para ganar la orilla, la resaca era muy fuerte y me lanzó sobre unos escollos: el golpe fué

rudo, y cuando llegué a tierra, lanzado por una ola, noté que mi jaula y mi barril se habían estrellado contra las rocas.

—¡Pobre Morales! exclamó su hermana con irónico y compesivo centio.

—¡Ah! Tienes razón en decir «pobre» Morales—prosiguió el giano,—porque me encontraba otra vez en España sin un maravedí, y con la cuerda al cuello en perspectiva si llegaba a ser reconocido. ¿Qué iba a ser de mí? Entonces se me ocurrió una idea: había oído hablar tanto en el «Marsouin» de la eñ igual generosidad de Felipe Leuillant; que resolví venir al Havre, presentarme a él y rogarle que me socorriera, y no dudaba lograrlo el decirle que mi querida hermana y toda mi fortuna se había perdido en aquel mismo naufragio en donde había perecido la hija de don José Rovero. Em prendí la marcha sin dinero, sin más vestidos que estos tristes harapos. He atavesado la Francia mendigando, y he llegado esta mañana rendido de fatiga, más pobre que nunca, cuando

existe, no lo dudes; pero Anunciata la reemplazará.

—Ahora comprendo—dijo Morales frotándose se las manos; y con aire socarrón añadió:—su pliego a la señorita Rovero acepte mis sinceras felicitaciones.

—¿Qué te parece mi papel, Morales?

—¡Sublime! Admirable! Nadie es capaz de jugar y ganar semejante partida más que tú. Verdad es que son catorce millones los que hay en juego. Pero explicadme...

Una explosión y un incendio

En Sevilla queda destruido un taller de pirotecnia y en Barcelona una fábrica de productos químicos

Milagrosamente se salva una anciana enferma

Sevilla.—En un taller de pirotecnia situado en la calle de Pagés se produjo una terrible explosión. Milagrosamente se salvó una anciana que se encontraba enferma y era asistida por una hija, quien resultó con quemaduras de gravedad.

Incendio en una fábrica

Barcelona.—En una fábrica de productos químicos situada en la calle de Pedro se produjo un violento incendio. El edificio quedó destruido y así también los géneros almacenados. Las pérdidas son considerables.

Información por los ministerios

En el de Trabajo an a copiar a los periodistas una Nota oficiosa como contestación a denuncias acogidas en la Prensa

Unos comisionados españoles dan cuenta a Aunós de de los acuerdos adoptados en un Congreso de Cámaras de Comercio

Madrid.—En el Ministerio de Trabajo se dió a copiar a los periodistas una Nota oficiosa desmintiendo la existencia de un aviso diplomático denunciando la alteración observada en productos alcohólicos. Se anuncia que se ha dado la orden de abrir la debida información para averiguar las causas que hayan podido dar lugar a las denuncias hechas en varios comunicados insertos en la Prensa.

El Congreso de Camaras de Comercio

El presidente de la Cámara de Comercio informó al ministro de Trabajo de los resultados del Congreso de Cámaras de Comercio celebrado en Estokolmo. Entre los acuerdos figura uno sobre comunicación que será elevada a todos los países, en la que se pide rebaja en las tarifas aduaneras y otro sobre la supresión de las medidas injustificadas para la salud pública que impidan la importación de productos alimenticios, como ha sucedido frecuentemente con las uvas de Almería.

Una petición a Callejo

Una comisión de auxiliares de las Escuelas de Artes y Oficios pidió a Callejo ciertas mejoras en su carrera. El ministro prometió elevar la petición a conocimiento del jefe del Gobierno.

Desde Lorca

Un hombre muerto por el tren

Ha sido identificado el cadáver del hombre que en el kilómetro 4,288 de la línea férrea de Lorca a Aguilas fué arrollado por el tren ascendente, hecho que ocurrió la tarde del día 8.

Se llama Gabriel Ruiz Sanchez, viudo y residia en la Diputación de La Torrealba.

Dicen que padecía de una enfermedad crónica al estómago; que estuvo en Murcia para que le reconociera un doctor y al regreso de la capital parece ser puso fin a su vida arrojándose al paso de del tren.

El pie de un arbol se ha encontrado a la blusa y el sombrero que llevaba para su uso.

En el cementerio de San Clemente se ha efectuado la autopsia por el médico forense señor Camacho y don Eugenio Para.

Corresponsal.

¡Apela a todos los medios!

Se arroja al paso del tren y como resulta ileso se pega tres tiros

Barcelona.—El anciano Juan Viladesa se arrojó al paso del tran con ánimo de suicidarse, sufriendo solamente ligero magullamiento. Después se disparó tres tiros uno de ellos en la cabeza y otro en el costado.

Está agonizante. Se ignoran las causas que le impulsaron a cometer tan fatal determinación.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Murcia

Anuncio de matrícula. Durante todo el presente mes de Agosto estará abierta en la Secretaría de este Instituto la matrícula para la enseñanza No oficial de los alumnos que tengan que su rir examen en la Convocatoria de Septiembre próximo. Murcia 1 de Agosto de 1927.—El Secretario, Manuel Maza Ruiz.

Por los Ayuntamientos

En el de Figueras se comete un importante desfalco

Y en Cuenca son destituidas Corporaciones en pleno

Gerona.—Se ha cometido un importante desfalco en la depositaria de Fondos del Ayuntamiento de Figueras. Ha sido nombrado un juez especial para que abra el correspondiente expediente.

Destitución de alcaldes

Cuenca.—Han sido destituidos los Ayuntamientos de Fuente Lespi no, Moya y Mira. Todos pertenecen al partido de Castiella. No se saben las causas, aunque hay quien las atribuye a no haber abonado su deudas a los médicos titulares.

Después de un accidente

El entierro del alférez Lliera ha constituido una gran manifestación de duelo

Barcelona.—El entierro del alférez de navio Lliera muerto en el accidente de hidropilano, ha constituido una grandiosa manifestación de duelo. Las cintas de las coronas eran llevadas por oficiales del Ejército y la Armada.

Durante la carrera arrojaron flores sobre el féretro varios compañeros del finado.

Reconocimiento del aparato

Varios técnicos estuvieron reconociendo el hidroavión en que encontró la muerte el desgraciado alférez. Le falta la cabina, que se supone contenga en su interior al mecánico Raja. Se ha ordenado la realización de sondeos para ver de extraer la mencionada cabina.

El veraneo regio

En un partido de polo formado por el Rey y otros aristócratas pierde la contienda el Monarca

Santander.—Se celebró un partido de polo entre el equipo blanco compuesto por el infante Don Alfonso, conde de la Maza, conde de Nelsu y duque de Leceña contra otro formado integrado por el Rey y condes de Güell y Creos y marqués de Villabrá gima. Ganó el equipo blanco.

Los partidos de tenis

Continuaron las eliminatorias del torneo de tenis. El campo de la Magdalena presentaba un aspecto brillantísimo.

Después de unos sucesos

El carbonero herido últimamente acusa al detenido

Madrid.—Ha mejorado de las graves heridas recibidas en el asalto a su establecimiento el carbonero Manuel Gonzalez. En vista de ello pudo prestar declaración ante el juez confirmando que lo había herido un tal Francisco Martín que es el detenido la noche del suceso. En consecuencia el Juez ha ordenado el procesamiento y prisión del detenido.

El autor de un desfalco

Ha llegado a Madrid el oficial de Correos Juan José Gonzalez autor del desfalco en la Caja Postal de Ahorros de Barcelona. Ingresó en la cárcel.

Una petición femenina

Se solicita el indulto de una condenada por ofensas a la religión

Madrid.—Una Comisión de señoras entregó a Primo de Rivera una solicitud en la que se pide el indulto de Carmen Padin Alvarez. Esta fué condenada en Pontevedra a dos años y cuatro meses de prisión por profanar ofensas contra la religión católica.

Las rifas y tómbolas en verbenas no podrán ser explotadas por particulares

Madrid.—Se ha firmado una real orden disponiendo que las rifas, tómbolas, en Ferias y Verbena no podrán ser explotadas por elementos particulares. Solamente podrán hacerlo las entidades oficiales creadas con un carácter benéfico.

Lo que dice la Gaceta

Entre otras disposiciones inserta este periódico oficial las dos siguientes: Una prohibiendo la exportación de semillas de pimienta anunciando que a los contraventores se les impondrán fuertes sanciones. Otra prohibiendo también la importación de lazar y flores de cardo que se utilizan como elementos adulteradores del azafrán.

La Junta de la Bolsa

Se acuerda regular las operaciones

Madrid.—Celebró una reunión esta tarde la Junta de la Bolsa en Madrid. Se acordó regular las operaciones a plazo de las acciones de Ferrocarriles del Norte y Madrid, Zaragoza y Alconete; para evitar las especulaciones. En la Bolsa de Barcelona se ha dado el caso de que las acciones ferroviarias bajaron dos enteros.

NOTICIAS

Viajeros

El miércoles último y acompañado de su distinguida esposa y de la excelentísima señora Marquesa de Fuente-González, vino a ésta desde sus posesiones de La Palma con objeto de saludar a los señores de Sagado Biempies, el comandante de Artillería, ayudante del general Martínez Anido, señor Martínez Valero. Acompañados del gobernador y su señora visitaron en automóvil los alrededores de la ciudad y después de cenar estuvieron en el Circo Rosana, regresando a La Palma a la una de la madrugada.

Brillantina india

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Raynelli, Platería, 27. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

Atraco a un periodista

Ramón Sanchez Arias se defiende y resulta herido

San Sebastián.—En la plaza del Centenario fué atraído el periodista Ramón Sanchez Arias por los individuos Ramón Muregarren y Luciano Gil.

Sanchez Arias se defendió de la agresión arrebatando a uno de los atracadores una navaja que había esgrimido logro que aquellos se dieran a la fuga.

Después marchó a la Casa de Socorro donde fué curado de una herida que se produjo en la mano al arrebatar el arma al agresor.

En este intervalo fueron detenidos los atracadores que ingresaron en la cárcel.

El accidente de Mazarrón

El muerto era director de la Graduada de Ceuti

Los demás viajeros resultaron ilesos

Avar llegaron a Murela noticias oficiales del suceso automovilista ocurrido el lunes último por la mañana en Mazarrón.

Según comunica en oficio la guardia civil de aquel puesto al gobernador civil de la provincia, el accidente tuvo lugar en el kilómetro 31 de la carretera de Cartagena.

El coche iba conducido por el chofer Francisco Callejón Escobar. Procedía de Isla Plana y traía como viajeros al secretario particular del alcalde don Felix Perez, al maestro nacional de Tallante (Cartagena) don José Vargas Gomez y al director de la Escuela Graduada de Ceuti don Angel Valencia Martínez, de 26 años.

Según la información de la Benemerita, por causas que se desconocen el chofer perdió el manejo del volante por unos momentos, yendo a choear violentamente contra un paredón de un lavadero que existe a uno de los lados de la referida carretera. La pared cayó a más de dos metros de distancia de la cuneta.

El señor Valencia Martínez salió despedido a regular distancia y sufrió la fractura de la bóveda del cráneo y contusiones en todo el cuerpo.

Los demás viajeros resultaron ilesos del accidente.

El herido fué recogido en estado gravísimo y trasladado a Mazarrón, siendo asistido por la Cruz Roja de aquella localidad.

Al siguiente día, a las diez de la mañana, conforme ayer dijimos, dejó de existir el desgraciado maestro Director de la Escuela graduada de Ceuti.

La guardia civil ha procedido a la detención del conductor del coche, ingresándolo en la cárcel a disposición del Juez municipal de aquella villa.

Por la memoria de Gavira

Festival taurino para erigir un mausoleo

Es ciertamente interesante el festival taurino que el Club Gavira de Cartagena ha organizado para el domingo próximo en la plaza de toros cartagenera.

Admiradores, paisanos y amigos verdaderos del malogrado y valiente torero han tenido la feliz idea de celebrar una función taurina con el piadoso fin de erigir un mausoleo que perpetúe la memoria del diestro Gavira muerto en pleno ruedo de la Plaza de Toros de Madrid.

El beneficio se destinará también para hacer un donativo al hijo póstumo del desdichado matador.

Los organizadores del festival han confeccionado un programa que reúne todos los detalles de interés y de importancia.

Se lidiarán cinco bravos novillos del ganadero acreditado don Primitivo Valdeoliva, los cuales serán estoqueados por los famosos matadores La Rosa, Carnicerito, Rodalito, Paradas y Andaluz.

A cada entrada acompañará un número para la rifa de una amplia colección fotográfica del matador Gavira.

Seguramente los organizadores de esta fiesta lograrán el mayor éxito ya que el fin que persiguen no puede ser ni más noble ni más simpático.

ALALIMON

Colonia escolar de España

Regresando el 6 del actual, después de su permanencia un mes, la Colonia escolar de España, se avisa a las familias de los niños y niñas que la forman, para que vayan a recogerlos el citado día, de nueve a nueve y media de la mañana en el Plano de San Francisco, donde llegarán en autos que los conducen desde Alhama.

Al propio tiempo se invitan a las personas que deseen recibir a la Colonia, quedándoles agradecidos.

Murci 4 de Agosto de 1927.—La Comisión.

En Ricote

INCENDIO DE MIESES

En el punto conocido por Ocho pas, del término municipal de Ojós en la casa denominada «Palomino» ha ocurrido un incendio de mieses.

Una garberos de cebada que se hallaban apiladas en una era de la propiedad de Pedro Luorden Abenza, ardieron completamente, suponiéndose que alguna chispa de fuego de cigario o de un horno próximo, motivó el siniestro.

Las pérdidas se calculan en unas cinco mil pesetas.

Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado.